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“地表最强12人”赛落幕
樊振东、朱雨玲夺冠直通釜山

新华社电 4日晚，国乒“直通釜
山”——2020地表最强 12人赛在深圳
落幕，樊振东和朱雨玲在“血战到底”
模式中分别以两战全胜的战绩夺得男
单、女单冠军。

樊振东当晚首先面对在六强战中
击败马龙的“黑马”周启豪，“小胖”在
关键分的把握上更胜一筹，以 11∶9、
11∶9和 11∶8连下三局，周启豪随后以
11∶3扳回一局，但樊振东没有再给对
手机会，以11∶8拿下第五局，从而以4∶
1击败对手。

随后面对许昕，樊振东延续了上
一场比赛的强势，以11∶9先下一城，许
昕以同样比分回敬一局，并在第三局
以 11∶5胜出占得先机。关键的第四
局，许昕10∶7拿到局点，樊振东背水一
战连续挽救三个赛点追至10∶10，随后
双方展开厮杀，比分一直来到 16∶16，
樊振东连得两分以 18∶16拿下。士气
大振的樊振东一鼓作气再胜两局，最
终以4∶2战胜对手夺冠。

女单比赛中，朱雨玲先是以4∶2战
胜陈梦，又以相同的比分击败孙颖莎，
强势拿下冠军。在过去的一年，朱雨
玲经历了生涯的低潮，这次胜利对她
来说犹如一场及时雨。

“我觉得自己真正做到了拼尽全
力。虽然拿下了冠军，但自己还有很
多问题，以后还有很长的路要走，也不
着急退役。”朱雨玲说。

“这要打不好了就退役了呗，老输
球谁受得了啊？”在记者对“退役”的追
问下，朱雨玲半开玩笑地说。

CBA联盟开出
“观赛黑名单”处罚

新华社电 中国男子篮球职业联
赛（CBA）联盟4日发布公告，对在联赛
第23轮江苏对阵辽宁比赛中发生的江
苏主帅与观赛人员汪某某冲突一事通
报处罚决定，苏州赛区持证人员汪某
某被取消联赛持证资格，列入CBA观
赛黑名单，终身禁止进入任何CBA赛
场。江苏主教练贝西诺维奇通报批评
并停赛一场，贝西诺维奇夫人主动制
止不文明行为、维护赛场秩序，她及其
家人将受邀参加即将在广州举行的
CBA全明星周末活动。

在 1日进行的第 23轮江苏主场对
辽宁的比赛中，江苏主帅贝西诺维奇
和场边观赛人员发生冲突，迅速成为
舆论热点。CBA联盟经过多方调查还
原事情始末：汪某某在观赛过程中不
断对客队球员进行谩骂并做出侮辱性
手势，在旁边就座的江苏主教练贝西
诺维奇的夫人主动对其进行劝阻，汪
某某转向谩骂贝西诺维奇夫人，并连
续两次推打对方。正在场边执教的贝
西诺维奇见状，走至球场端线广告屏
前与其理论，并发生肢体冲突，随后双
方被安保及俱乐部工作人员劝开，肇
事者汪某某被现场安保人员带离球
场，贝西诺维奇被取消当场比赛资格、
自动停赛一场（自动停赛场次为 1月 3
日第24轮、场序239），比赛因此中断将
近5分钟。

记者（以下简称“记”）：成为国家队主
教练后，你的感受是什么？

李铁（以下简称“李”）：真的非常高
兴，也非常自豪。我跟我的大女儿讲，爸
爸又实现了人生一个非常重要的梦想，因
为这是我当教练以来非常重要的目标。
近期的目标很简单，就是希望在很短的时
间内打造一支能征善战、作风优良的国家
队。这支球队一定要团结，一定要有极强
的纪律性，到球场上能竭尽全力。

我用了 35年时间，从一个不会踢球
的小孩成为国足主教练。我要向两位恩

师张引教练和朱广沪教练表示感谢，他们
是我的榜样。成为国足教练，是一份荣
誉，也是一份责任。

记：中国足球处于一个困难时刻，你
为何有勇气接下这个重担？

李：当我准备竞聘的时候，很多朋友
都发信息给我，问李铁你干吗要接这个工
作，说这是一个很大的坑。我觉得这些人
可能并不真正了解我，也不了解中国足
球。中国足球现在确实遇到很大困难，但
对我来讲，只要有机会为国家工作，我肯
定会不假思索地做出决定。

记：你的优势是什么？是什么让你在
竞聘中脱颖而出？

李：我的优势就是我的经历。我从小
踢球，从张导带我，然后去了巴西，这也是
中国第一次派整队去巴西学习，回来以后
很幸运，我们踢了（2002年）世界杯，而且
3场比赛我都踢了。之后我去了英超，我
跟孙继海，这也是中国人第一次站在英超
赛场上。后来我开始做教练，这一步一步
走过来，我的经历是独一无二的。

记：像郑智这样的老将还有机会入选吗？
李：国家队的大门对所有人敞开。很

重要的一点，就是希望他们在联赛中能有
好的表现，我们会关注所有球员的动向，甚
至包括他们的训练。我会在联赛当中去每
一个俱乐部跟主教练、球员交流，了解他们
的一手资料。年龄不是问题，只要他们具
备国家队的水平，大门永远向他们敞开。

记：这次冲击世界杯最大的变化就是
有了归化球员，你怎么看？

李：我觉得他们是可以增加我们实力
的。他们跟其他中国球员其实都一样，我
不会因为他们是归化球员就一定让他们
打主力，大家都是公平的，谁的训练水平
高，谁在联赛中表现的竞技状态稳定，谁
在国家队才有位置。

记：中国足协开启了大国家队建设计
划，你怎么看？

李：我们需要在很短的时间内把我们
的工作全部做到位，在这里工作的压力比

俱乐部要大得多，所以我们需要更多的专
业人士。我希望能在很短的时间内把大
家的磨合做好，这可能对我来讲是个挑战。

（对于统一各级国家队风格）这是一
个进步，也是一种尝试。我们希望能从国
家队做起，希望更多专家加入大国家队团
队当中。

记：现在最重要的目标就是晋级 12
强赛，怎么看中国队的形势？

李：我不太愿意去想未来的结果，还
是希望把每一天的工作做好，1月的集训
大概不到20天，对我来讲非常重要，我需
要在这段时间内把教练员的想法全部告
诉球员。我的近期目标是尽快让球员熟
悉我们的打法。我希望球员们能珍惜中
国足球带给他们的一切，珍惜为国踢球的
机会，把每一场国家队的比赛当作人生最
重要的也是最后一场比赛来踢。

40强赛四场比赛我希望球员全力以
赴，尽可能赢下所有比赛。我们希望能进
入12强赛，只有进入12强赛，我们才能有
一个更长远的计划。

记：与里皮共同执教的经历给你留下
什么财富？

李：我在他身上确实学到很多东西，
才能有今天的李铁。里皮是一个非常有
经验，对球队掌控力非常强的教练。我在
接受这个任务后，也第一时间通过翻译给
里皮教练发了信息。

记：世界杯意味着什么？
李：我人生中第一个最美好的时光始

终停留在2001年10月7日，中国足球几代
人的梦想在我的家乡沈阳实现。2002年世
界杯3场比赛我都打满了，受益终身。中国
足球未来几代人，包括现在所做的努力，都
是希望国足能再次进入世界杯。

记：你的合同签到什么时候？
李：与中国足协的合同签到2020年6

月 9日（国足最后一场 40强赛），进入 12
强赛后将自动续约。即便只签约一天，我
也会马上签，这是为国家工作，是毫不犹
豫的事情。

刚刚换帅的西班牙人本轮主场迎战
同城球队巴萨，武磊在第 74分钟替补登
场。第88分钟，巴尔加斯送出直塞，武磊
上演精准跑位，从右路高速插入禁区，小
禁区角上果断打远角得手，将比分改写为
2∶2。此外，他在登场 5分钟后还接应队
友传球，完成一次极具威胁的头球攻门。

本场比赛，西班牙人在第 23分钟先
下一城，大卫·洛佩斯接罗卡开出的任意
球头球破门。半场前巴萨错过扳平机会，
苏亚雷斯的一记射门打在门柱上弹出。

下半时，巴萨用比达尔替下拉基蒂
奇。第50分钟，巴萨将比分追平，阿尔巴
左路斜传门前，无人看守的苏亚雷厮杀至

小禁区边缘，将皮球捅入球门左下角。第
59分钟，苏亚雷斯左路传中，比达尔禁区
边缘头槌破网，助巴萨2∶1反超。巴萨在
第 75分钟陷入人数劣势，德容防守中背
后拉人犯规吃到第二张黄牌被罚出场。

目前西班牙人以 2胜 5平 12负积 11
分，排名西甲倒数第一。巴萨则以12胜4
平 3负积 40分继续领跑积分榜。皇家马
德里本轮在客场挑战赫塔菲，凭借瓦拉内
的两粒进球和莫德里奇的进球，皇马三球
完胜对手，以11胜7平1负积40分的成绩
与巴萨同分，排名西甲第二。在当天进行
的其他几场比赛中，马德里竞技主场2∶1
战胜莱万特，升至积分榜第三。

国足新帅李铁履新 掷地有声

为国而战，只签约一天我也马上签

“核武7”炸开巴萨城门
打入绝平球 武磊成中国球员“第一人”

新华社电 5日，新任中国国家
男子足球队主教练李铁在媒体见面
会正式亮相，他将带领国足继续征
战2022年卡塔尔世界杯亚洲区预
选赛40强赛。昨日李铁接受了新
华社等媒体的联合专访。

新华社电 在昨晨的西班牙足球甲级联赛第19轮比赛中，
西班牙人队的中国球员武磊替补登场，在终场前打入一球，帮助
球队在主场以2∶2“绝平”巴萨，同时也成为历史上首位攻破巴萨
球门的中国球员。

西班牙人
队球员武磊在
进球后庆祝
新华社发


